



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	-	09/06/2024	OPINIÒN



## COLUMNISTA INVITADO

- 
- 
- 

ANÁLISIS / DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2024

# EXPLIQUEMOS LA ECONOMÍA | ¿Qué onda con el tipo de cambio?

César Salomón

@ElCesaro13

Hace justo una semana, los mexicanos se volcaron a las urnas y llevaron a cabo una jornada electoral impecable, cuyo resultado arrojó que tendremos la primera presidenta en la historia del país.

La Doctora Claudia Sheinbaum Pardo gobernará México del 2024 hasta el 2030. Los resultados en las urnas aclararon que será el partido en el poder y sus aliados quienes tengan mayoría en el Congreso de la Unión, con lo que podrán llevar a cabo reformas importantísimas durante el mes que legislarán en la parte final del sexenio lopezobradorista.

Del 1 de septiembre que entra la próxima legislatura al 1 de octubre, que tomará posesión la administración de Sheinbaum, los legisladores aprobarán todas las propuestas que no había podido llevar a cabo el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Una vez que se supo esa noticia, los mercados se pusieron nerviosos, todos comenzaron a hablar sobre lo ocurrido y lo más comentado fue el tipo de cambio, con lo que el peso pasó de valer.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	-	09/06/2024	OPINIÒN

Apenas el viernes 31 de mayo, el tipo de cambio se ubicó 16.96 pesos por dólar; para el lunes 3 de junio, un día de las elecciones, la moneda mexicana se cotizó en 17.71. Para el viernes 7 de junio, el peso cerró su cotización en 18.24.

¿Qué ocurrió? ¿Por qué se da esta situación? ¿En qué nos afecta? Expliquemos la economía.

La percepción en general es que con la mayoría de Morena en el Congreso, las decisiones políticas no tendrán contrapesos que equilibren las decisiones, por lo que, por ejemplo, se podrá decidir cómo designar a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y en este caso, sería a modo de los gobiernos morenistas.

Y las reformas que ha propuesto el presidente López Obrador van encaminadas a que no haya un balance entre el Poder Ejecutivo y otras instituciones, que los equilibrios se evaporen.

Con estas posibilidades, los “mercados” se pusieron nerviosos y la reacción fue la especulación: ¿podrían hacer eso, cuáles serían las repercusiones de no tener equilibrios? Ese nerviosismo ha llevado a que el tipo de cambio se eleve.

El resultado de que el tipo de cambio haya pasado de 16.96 hace dos viernes a 18.24 el viernes 7. Y ello nos resulta complicado al resto de los mortales. Si usamos algún producto que hasta hace dos viernes se importaba al tipo de cambio de ese día, resulta que hoy su importación saldrá más cara y, por ende, ese incremento los importadores se lo aplican a quien les compra y ese vendedor final, a nosotros, los consumidores.

Hoy sábado, por ejemplo, salí a ver los precios de la carne. Un paquete de arrachera de res en la zona comercial de Tlalnepantla costaba 260 pesos por 1.06 kilos, cuando hace dos semanas, el mismo paquete costaba 235-240 pesos.

Es ahí justo donde nos afecta a los mortales, la especulación político económico y el incremento en el tipo de cambio del peso dólar.

Nos leemos la próxima semana.